

LA PAZ DE MURCIA



Precios de suscripciones.

Edición local: Murcia, un mes 1 pta.; fuera un trimestre, 1.50.—Edición completa, Murcia, un mes, 1.50 pta.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 pta. la local y 10 la completa.

diario de noticias, avisos y anuncios.

Redacción, Administración e Imprenta, Zoco, 5.

Condiciones de suscripción.

Pago adelantado para todos.—No se admiten reclamos sin el número de cada mes y terminas Marzo, Junio, Setiembre y Diciembre. Un número 10 céntimos atrasado 50.

FUNDADO EN 1858.

MIÉRCOLES 26 DE SEPTIEMBRE DE 1883.

AÑO XXVI.—NÚM. 7.734

COLEGIO DE LA PURISIMA CONCEPCION

Calle de Argües, núm. 4.

Ade más de que los profesores de este colegio son de reputada capacidad y tienen sus respectivos títulos, los alumnos tienen la ventaja de recibir las explicaciones diarias de los muy dignos profesores del Instituto Provincial de Segunda Enseñanza. Y esto nos explica el por qué, de veinte y siete premios que se distribuyeron en Junio pasado entre los estudiantes de toda la provincia, hayan obtenido diez y seis los pertenecientes a este colegio.

Comprende la primera enseñanza en sus tres grados, parvulos, elemental y superior; la segunda enseñanza hasta obtener el grado de Bachiller; preparación completa para todas las carreras del Estado, tanto militares como civiles; la del comercio hasta obtener el título de Peritos y de Profesores; preparación para Procuradores y Secretarios judiciales; clases de taquigrafía, caligrafía, solfeo y piano, gimnasia y esgrima.

Facilitase reglamentos.

SANTA CECILIA, SOCIEDAD ARTISTICO-MUSICAL

CALLE DE LAS BALSAS.

Este centro de enseñanza elemental y superior de los diferentes ramos que la música abraza, abre la matrícula desde el lunes 24 del corriente Setiembre, hasta el 8 del próximo Octubre, para el curso de 1883-84, para las clases que tiene establecidas.

COLEGIO DE SAN ISIDORO

Calle de San Pedro Fajardo, número 13, MURCIA.

Este establecimiento, único incorporado al Instituto provincial, por su completo material científico; sus profesores tienen los títulos académicos necesarios para aspirar a las clases de la enseñanza oficial, pudiendo por lo tanto formar parte de los Tribunales de exámenes, y en el se cursan la primera y segunda enseñanza completa; la preparación para todas las carreras especiales, civiles y militares; las asignaturas de la enseñanza mercantil y varias clases de idiomas. Se halla abierta la matrícula para todas las enseñanzas durante el mes de Setiembre, y proporciona reglamentos gratis. D. Ceferino Escabeta, Secretario Administrador del establecimiento.

ACADEMIA

de aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble y francés.

Dirigida por D. MANUEL ALBALADO ILLAN

CALLE DEL PORCEL, NÚM. 2. P. 16-10

Antigua Academia Preparatoria

PARA CARRERAS ESPECIALES civiles y militares

dirigida por D. FRANCISCO GÓMEZ GARCÍA

situada en Murcia en el Colegio de San Isidoro, calle de San Pedro Fajardo, número, 13

Se admiten alumnos. Se facilitan gratis reglamentos pidiéndolos a nombre del director, calle de Organistas, número 4.

GRAN FONDA DEL UNIVERSO

dirigida por D. Andrés Michel, CARTAGENA.

Casa de primer orden al alcance de todas las fortunas.

Habitaciones desde 6 rs. en adelante, mas a precios convencionales.

Pasta y Jarabe de BREA.—Pasta y Jarabe de BREA Y CODEINA.—Preparados por Pinó y Vivo.—Pasta 4 y 5 reales. Jarabe, 6 y 10 rs. bote. 8-8

LA PAZ DE MURCIA.

«El Día» publica la siguiente carta que reviste gran interés:

Biarritz 22 Setiembre.

Estoy debidamente autorizado por el señor duque de la Torre para hacer pública su opinión acerca de los problemas políticos planteados en el actual momento, la cual no ha sido en toda exactitud expresada por los varios periódicos que de ello se han ocupado.

En primer lugar, el señor duque no está dispuesto a hacer la menor rectificación en ninguno de los principios esenciales de su conocido programa, si bien en puntos de conducta y de mero procedimiento aceptará lo que en la reunión que a fines de mes ha de celebrarse en Madrid el directorio se decida.

Como consecuencia de esta su inquebrantable resolución, no pida, como el Sr. Martos, un ministerio Posada Herrera

ra que iría planteando lentamente, y no en la su desdoblamiento. Algunos de los principios proclamados por la izquierda. Creo, por el contrario, que el partido de la izquierda reúne todas las condiciones necesarias para ser llamado a la jefatura de los asuntos de la Corona, sin que nada haga ver la conveniencia de pasar antes por ese gabinete incoloro.

Opina que en las circunstancias por que atraviesa el país debió haber al frente de la gobernación del Estado partidos con principios fijos y bien definidos, que se sepa donde van y por qué camino.

Pero no quiero así decir que el señor Duque de la Torre piense en combatir a ese Gabinete de transición, si es que llega a formarse; por de pronto le prometo toda su benevolencia, y por lo que respecta a prestarle su apoyo, espera a que se verifique la anunciada reunión del directorio, donde se discutirá ese punto; y también si llegado el caso, la izquierda debe contribuir con sus hombres a la formación del Gobierno Posada.

Exista, pues, entre los señores duque de la Torre y Martos la diferencia de que, mientras el segundo prefiere a todas las soluciones la formación de un Gobierno que sirva de lazo de unión entre constitucionales y demócratas, facilitando por ese medio el triunfo definitivo de las doctrinas sustentadas por la izquierda, el primero desea llegar al mismo resultado por un camino más corto, es decir, suprimiendo el gabinete Posada.

Tampoco están en lo cierto los que a estos últimos días han afirmado que el Sr. Duque pensaba abandonar la posición que ocupa dentro de su partido, susstrayéndose a las agitaciones de la política activa.

Es verdad que ageno a toda ambición personal, si la izquierda fuese llamada al poder, podría aceptar cualquier cargo que las cosas se acomodarán de tal modo, que le permitieran, sin deshonra para su partido ni para la política que representa, permanecer alejado del Gobierno; pero de ninguna manera si en ningún caso violentara las circunstancias para seguir el puesto que le correspondía.

Antes ayer pasó por aquí el Sr. Montero Rios, que se dirigió a París, y hallándose en la estación con los señores duques de la Torre y Mesía, aprovecharon el poco tiempo que el tren se detuvo en Biarritz, cambiando mutuamente sus impresiones.

La unanimidad de opinión entre el duque y el Sr. Montero es tan grande que me consta no discrepan ni aun en el menor detalle; no se encuentran en el mismo caso con respecto al Sr. Morat, el cual, si bien no es verosímil que piense como algún periódico ha dicho, que al terminar la legislatura el poder hubiera ido a sus manos, sin las declaraciones de la izquierda en favor de la constitución de 1869; que él considera de todo punto irreconciliable con la Monarquía, difiere, sin embargo, de sus dos compañeros de directorio en algunos puntos importantes de conducta.

En cambio el Sr. Morat está de perfecto acuerdo con las opiniones del Sr. Martos que expuso en mi carta anterior, y esas dos tendencias, la de los que desean el triunfo inmediato de la izquierda y la de los que trabajan por un ministerio Posada Herrera serán el tema preferente de discusión cuando en uno de los últimos días de este mes se reúna en Madrid el directorio.

Pero puede afirmarse que no surgirá excitación ninguna en el seno del partido, cualquiera que sea el temperamento adoptado, puesto que no refiriéndose las diferencias que hoy existen a lo que los izquierdistas consideran como puntos capitales de su programa, todos se someterán a los acuerdos de la mayoría.

Es probable que el Sr. Montero Rios se detenga aquí a su regreso uno ó dos días para marchar a Madrid con el señor duque de la Torre, pero esto no es seguro, porque el Sr. Montero tiene asuntos que le impiden perder aquí mas de cuarenta y ocho horas, y el duque no puede señalar hoy con exactitud el día de su viaje, en atención a tener enferma con una pleuresía a su hija menor.

LLEGADA DEL SR. MORET.

Desde las primeras horas de la mañana del domingo esperaban en la estación multitud de amigos nuestros la llegada del Sr. Morat. Los vivas al Rey, al ilustre viajero y al directorio

Anuncios de defunciones é funerales.

A una columna 5 pta. en la 1.ª y 3 en la 4.ª página.

A dos columnas 3.ª.

Maya teniente a precios convencionales.—A los suscriptores se rebaja el 25 por 100

—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

precios para mejorar la condición y parvenir de las clases militares.

A una de un buen ejército se necesita una buena política, autoridades con todo el prestigio necesario y municipalidad que tengan también la necesaria independencia.

«La solución, dijo en sustancia el insigne orador, concluyendo su discurso, está en la democracia monárquica. Monarquía y democracia son para mí términos inseparables, y por esto confío en el triunfo de la izquierda. Yo he de ser siempre fiel, y por esto ahora más que nunca me oponeré a los revolucionarios. Aquellos a quienes tocaba hoy velar por la monarquía parece que se hayan propuesto desacreditarla, y por esto pido a mis amigos que me sigan, y vamos a defenderla!»

Nutridos aplausos acogieron las últimas palabras del Sr. Morat, que recibió después las felicitaciones de los concurrentes.

La reunión terminó a las once y media.

«El Progreso» ha recibido el siguiente telegrama de su director:

«París 23. (12.48).

El Sr. Montero Rios me autoriza para aclarar que no es cierto que la izquierda modifique su programa. Al contrario, lo mantiene en toda su integridad. Considera las circunstancias presentes muy graves y cree que debe forjarse un gobierno de la izquierda con fuerza y prestigio en la opinión.

Respecto al Sr. Salmeron, no es exacto que haya pensado protestar contra los sucesos últimos. Me asegura todo lo contrario.—Solts.»

A las nueve de la noche del lunes era ya de todo punto imposible transitar por los muchos y vastos salones del Circulo de la izquierda en Madrid. Una concurrencia numerosa y apurada llenaban por completo.

El calor que en la aglomeración de tanta gente era insoportable en algunos momentos a pesar de hallarse abiertos los balcones y ventanas. Sin embargo, nadie cedía su puesto a los que iban llegando, por que nadie quería ceder a otro el privilegio de escuchar de cerca la incomparable y hermosa palabra del insigne orador demócrata que iba a hablar.

Resumena una salva nutridísima de aplausos, a eco de las nuevas y media. Era el primer saludo dirigido al señor Morat por los que impacientes aguardaban su llegada.

Algunos momentos después, el ilustre miembro del Directorio de la izquierda ocupaba el sillón presidencial, entre los señores Montero Rios (D. José) y Linares Rivas (D. Aureliano).

Todos los circunstantes se levantaron para saludar al Sr. Morat con una nueva y prolongada salva de aplausos.

Restablecida a poco el silencio, el Sr. Morat, dió comienzo a su discurso que terminó a las 10 y media, prolongándose la reunión del Circulo hasta hora muy avanzada.

Mañana resumiremos dicho discurso.

NOTICIAS.

En la revista de la corrida celebrada el día 20 en Huelva se dice: «Lugar tija superior en sus toros, muy juqueton en el segundo, oportuno en los quites y trabajador».

Las gracias concedidas por S. S. a los que hagan las prácticas religiosas en honor de Nra. Sra. del Rosario, son:

..... a todos cuantos en el intervalo del tiempo designado hayan asistido al ejercicio del rezopúblico del Rosario con las letanías y hayan orado según nuestra intención. Nos les concedemos siete años y siete cuarentenas de indulgencia aplicables a todos los fines. Nos queremos igualmente hacer disfrutar de este favor a todos aquellos a quienes una causa legítima hubiera impedido concurrir a las procesiones públicas que acabamos de hablar, con tal que en particular se hubiesen dedicado a ese mismo ejercicio y oración según nuestra intención.

«Nos absolvemos de toda culpa a aquellos que, en el tiempo que acabamos de indicar, hubieran hecho a lo menos dos veces, ya sea públicamente en los sagrados templos, ya en sus casas (por excusas legítimas), esos piadosos ejercicios y que después de haber confesado se hubieran acercado a la sagrada mesa. Nos concedemos también por una remisión de aquellos que, ya sean en el día de la fiesta de la Bienaventurada Virgen del Rosario, ya sea dentro de los ocho días

siguientes, después de haber deprimido su alma por medio de una saludable confesión, se hubieran acercado a la mesa de Eucaristía y rogado en algún templo, según nuestra intención, a Dios y a la Santísima Virgen por las necesidades de la Iglesia.»

Ayer se abrió el pago del trimestre corriente a los maestros de instrucción primaria de esta provincia.

El domingo en la noche se improvisó en casa de la distinguida Sra. D.ª Josefa Cañadas, y con el motivo de asistir a la fiesta de la Merced, una agradable reunión de varias apreciables amigas de dicha señora, entre las que merecen citarse la niña Lola Clemencia que ejecutó magistralmente, con su profesor Sr. Ramírez, la marcha de las Antorchas, obteniendo discípula y maestro, un honoroso triunfo. La señorita D.ª Presentación Moreno Cañadas y D.ª Joaquina Nolla recitaron, acompañadas por dicho amable profesor, dos lindísimas letras del siempre oportuno Canto de Amor, oportunísimo cuando es dicho por quien también sabe expresar y hacerlo desear. Mas; cantó una romanza de La Tempestad el joven baritono Sr. Cañada y Lopez, discípulo del Sr. Solano.

Se ha destinado a Cartagena un oficial del regimiento montado de ingenieros, para que estudie la instalación de telégrafos ópticos entre el gobierno militar y los fuertes de dicha plaza.

El juicio que ayer debió celebrarse en la Audiencia, se suspendió por no haberse presentado los testigos.

En la semana que antecede solo ha hecho obras el municipio en el cuartel, invirtiendo en jornales 113 pta.; 4 hombres han trabajado cuatro días, siete y un mauchacho seis días, y tres hombres cuatro días y medio. En ladrillos, yeso, paja y arena se han gastado 168 reales. Se adquirió de maderas, listones y clavos 575 y en la cuenta del carpintero ha ascendido a 451.75 pesetas. No se especifica cuántos son los vendedores ni que carpintero es el firmante, contra lo que previene el artículo 166 de la ley. ¡No tiene el Sr. Riquelme quien le de cuenta de las advertencias y censuras de la prensa!

Dios hoy «El Diario»: «No esturimas el domingo en la función dada en la plaza de Toros; pero se nos asegura que por alguna persona de la compañía se dirigieron al público frases que la autoridad no debió tolerar. Lo que en nuestro sentir debe mandarse a que en los espectáculos públicos no se haga otra cosa que cumplir el programa con exactitud, lo cual evitaría cuestiones e inconveniencias.»

«Qué hacía la Presidencia, ó no la hubo tampoco como en otro día en que fué ridiculizado el Ayuntamiento!

El domingo último tuvo lugar en el Cabezo de Torres, el acto de distribuir los premios a los niños de la escuela pública del mismo, lo cual se hizo en la ermita y en presencia del alcalde, capellán y demás que componen la Junta local, acompañando la música del pueblo, tanto en dicho sitio como en la calle más pública del mismo, donde hubo mucha concurrencia.

También anoche hubo fiesta en la Merced.

El domingo llevó a la plaza de Toros una entrada extraordinaria la novedad de los trabajos del funámbulo Mr. Gombi, el que no defraudó en lo ofrecido, por lo que fué muy aplaudido, así como otros artistas de la compañía Milá.

La Recaudación de Contribuciones ha señalado un plazo de diez días que empezó a correr el 21, lo cual nos extienda, pues hoy vemos por primera vez el anuncio, para que los contribuyentes que no pagaron al presentarse en sus domicilios los recaudadores, puedan verificar el pago sin costas en las oficinas de la agencia de esta capital, establecida en la casa de la Delegación del Banco de España.

Acetate de Hígado de bacalao.—Único é infalible remedo para la curación de todas las enfermedades de la garganta, el pecho y los pulmones. Usado con perseverancia en unión del Pectoral de Anacahuita ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desesperados de consunción y tisis.

El Acetate preparado por Lanman y Kempes es el único absolutamente puro —79.